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Protokoll 
 

 
Anlass: 
 

Jahreshauptversammlung 

Datum: 
 

24.05.2022 18.35h – 21.00 h 
 

Ort: 
 

Otzberg/Ober-Klingen 

Teilnehmer: 
 

Lt. Teilnehmerliste 

Nicht anwesend: 
 

X 

Protokollant/in: 
 

V. Krinke 

 
 
Wer? 
 

Thema/To Do Termin 

 
Jürgen Parg 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jahresbericht 

 
Begrüßung aller Teilnehmer, Mitglieder 
und Gäste. Er stellt die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
Aufgrund Covid -19 war eine bisherige 
Versammlung nicht möglich gewesen. 
 
Herr Parg gibt bekannt, dass er Ende Juni 
von der Gemeinde Otzberg wegziehen 
wird, und die heutige Versammlung, wie 
angekündigt, auch zur Neuwahl des 
Vorstandes sein wird. 
 
Veranstaltungen: 
Herr Parg berichtet über die gut 
besuchten Kräuter-Bienen Kurse 
(gemeinsam mit Tanja Kessler). Je/ Ca.20 
Teilnehmer mit positivem Feedback. 
 
Krötenzaun:  
Der 1ste Teil des Krötenzaunes wurde in 
Eigenarbeit durch Mitglieder repariert, 
der 2te Teil durch eine beauftragte Firma 
(Bereitstellung der Materialien durch 
NABU) fertiggestellt. Farbe bereits 
eingekauft. Leitplanken werden noch in 
Eigenregie gestrichen.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Michael+ 
Jürgen 
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Umweltlotterie: 
Ca. 10.000 € Einnahmen (siehe 
Kassenbericht). Dadurch konnte die 
Aktion Krötenzaun (Reparatur) und 
Nistkästen durchgeführt werden. Holz 
wurde regional eingekauft Mit viel 
Eigenleistungen der Mitglieder und Helfer 
wurden Nistkästen hergestellt. Projekte 
abgeschlossen. 
 
Gutachten: 
Dirk Bernd wurde nochmals beauftragt. 
Prüfung der dokumentierten Bestände 
und Nistmöglichkeiten des 
avifaunistischen Gutachtens. 
Schwarzstorch wurde wieder gesichtet. 
 
Tanja Kessler berichtet, dass der 
Waldschutz für den NABU Otzberg immer 
ein großes Thema war. Trotz des 
bisherigen „Waldwirtschaftens“ der 
Gemeinde Otzberg haben wir immer noch 
eine große Artenvielfalt, die es zu 
erhalten gilt (z.B. Schwarzstorch, 
Schwarzspecht, Uhu etc.).  
Kurzer Bericht/ Diskussion zum 
Waldwirtschaftsplan Gemeinde Otzberg. 
 
 
Uhu: 
2022 brütet wieder in Ober-Klingen. 
Jürgen Parg wird auch zukünftig gerne 
als Ansprechpartner fungieren. Jürgen 
Parg und Thomas Uhl werden nochmals 
abklären und regeln, wer über das 
Brutgeschehen -UHU- informiert werden 
müsste (Eulenexperte etc.) 
 
Krötenwanderung: 
Tanja Kessler hat dies wieder 
hervorragend organisiert. Ca. 30-40 
Aktive. 
2022 steigende Zahlen (seit 2018 
deutlicher Anstieg zu verzeichnen.  
Aber – nur 12 Salamander. Evtl. durch 
einen Virus, der in den letzten 2 Jahren 
kursierte minimiert worden.?!? Molche 
sehr starker Rückgang. 
 
 
Biber: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Thomas 
Uhl/Jürgen 
Parg 
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In Ober-Klingen und Lengfeld aktiv. Z.T. 
Kontrolle durch die Untere -
Naturschutzbehörde. 
 
 
Website + Facebook : 
Großes Lob an Tanja Kessler für ihre 
Gestaltung und Ideen.  
 
Im Malheckenweg leider derzeit kein 
Dachs mehr vorhanden.  
 
 
 
 
Mängelmelder: 
Auf der Interseite der Gemeinde Otzberg, 
oder als App nutzbar. Bitte aktiv nutzen. 
 
 
Jürgen Parg bedankt sich für die gute, 
konstruktive Zusammenarbeit der letzten 
Jahre. 
 
 
 
Mitglieder: 
Derzeit über 200 Mitglieder im NABU 
Otzberg. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Nistkästen 
Verteilung 
Restbestand 

Veronique Krinke       5 Stck. 
Tanja Kessler            10 Stck 
Thomas Uhl restl. ca. 25 Stck. 
 
 

 

 
NAJU: 
Ute Pleyer 
 
 
 
 
 
 
 
Aktivgruppe 

 
Große Anstrengungen seitens Ute Pleyer 
um die NAJU Gruppe aufrecht zu 
erhalten. Aufgrund Corona, da keine 
regelmäßigeTreffen und Aktionen 
stattfinden konnten nicht umsetzbar 
gewesen. 
Jürgen Parg lobt das große Engagement 
und bedankt sich für den Einsatz.  
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Lengfeld 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
Kassenwart 
Michael Platz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Thomas Uhl berichtet:  
Rostgans im Kirchturm Lengfeld 
angesiedelt. 7Stck. Küken wurden 
gerettet und überlebten 
Steinkauz:  
>gute Population in Lengfeld.4-5 Bruten. 
In 2021 >23 Jungvögel die beringt 
wurden.Ca. 40 Brutröhren in und um 
Lengfeld installiert durch die Gruppe.  
Regelmäßige Kontrolle werden durch die 
Gruppe gewährleistet, dass keine Stare 
und Co. sich einnisten.  
 
>Nach 2 Jahren hat sich ein 
Storchenpaar in Lengfeld angesiedelt. 
 
>Krötenzaun: leider sehr schlechte 
Populationen zu melden 
 
Lengfeld-Gruppe trifft sich seit März 
wieder  
“Linnegärtchenaktion“ durchgeführt 
(Krokuspflanzungen). 
Gruppe plant eine evtl. Blühwiese und 
Narzissenpflanzungen.  
 
>Wege- Infoschilder sind z.T. zerstört 
oder witterungsbedingt beschädigt. 
Gruppe möchte dies wieder neu aufleben 
lassen.  
Planungen laufen 
  
Zur Otzbergwoche angemeldet. 
 
 
 
 
Michael Platz berichtet über die aktuellen 
Zahlen. (Anhang). Saldo: 9.361,44 €. 
Unter > „Sonstige Einnahmen“ > kommen 
aus der Auflösung des 
Naturförderkreises.  
 
Bericht der Kassenprüfer/in: geben 
bekannt, dass keine Beanstandungen 
vorliegen. Christine Vonderheid-Ebner 
stellt den Antrag auf Entlastung der 
Kasse: Abstimmung: 13 X Ja Stimmen 
+2x Enthaltung  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Lengfeld-
Gruppe 



	 5	

 
Vorstandswahlen 
 
 
 
 
 
 
Neuwahlen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Herr Jan Pons stellt den Antrag auf 
Entlastung des Vorstandes. Abstimmung: 
14 X JaStimmen,1x Enthaltung.  
 
Herr Parg stellt sich als Wahlleiter zur 
Verfügung.  Abstimmung 14 X Ja, 1x 
Enthaltung. Herr Parg nimmt die Wahl an. 
 
Was muss gewählt werden: 
 
1.Vorsitzenden 
2.Vorsitzenden 
Schriftführer 
Kassenwart 
2 x Kassenprüfer 
 
Herr Parg, Frau Kessler, Herr Platz geben 
ihre Ämter ab. Frau Krinke würde ihr Amt 
als Schriftführerin weiter ausüben und 
stellt sich zur Wahl zur Verfügung 
 
Vorschläge / Ideen/ Meldungen: 
Herr Mathias Luft stellt sich vor, da er 
Interesse hat als Vorstand zu agieren. 
Fr. Heike Klipper stellt sich als möglicher 
Kassenwart zur Verfügung. Als 2. 
Vorsitzender stellt sich Herr Bernd Pleyer 
zur Verfügung. 
Tana Kessler würde, bis auf Weiteres, die 
NABU- Internet und NABU-Facebook 
Seite bearbeiten und pflegen. 
 
1.Antrag -Wahl zum1sten Vorsitzenden> 
Herr Mathias Luft. Abstimmung :14 xJa 
Stimmen zur Wahl von Herr Luft.  Herr 
Luft nimmt die Wahl an. 
 
2.Antrag -Wahl des 2ten Vorsitzender: 
Vorschlag – Herr Bernd Pleyer 
Abstimmung: 14 Ja Stimmen und 1x 
Enthaltung. Herr Bernd Pleyer nimmt die 
Wahl an. 
 
Antrag Wahl Kassenwart. Vorschlag 
Heike Klipper. Abstimmung :14 Ja 
Stimmen und 1 x Enthaltung. Frau 
Klipper nimmt die Wahl an.  
 
Antrag Wahl des Schriftführ /in Vorschlag 
Frau Veronique Krinke 
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Verschiedenes 
 
 
 
 
 

Abstimmung: 14 Ja Stimmen und 1 x 
Enthaltung. Frau Krinke nimmt die Wahl 
an. 
 
 
Antrag Wahl der Kassenprüfer: 
Vorschlag: Frau Vonderheid-Ebner und 
Herr Keßler 
Abstimmung: Frau Von der Heyd Ebener 
14x Ja Stimmen und 1 x Enthaltung. Frau 
Vonderheid-Ebner nimmt ihre Wahl an. 
 
Vorschlag Herr Kessler Kassenprüfer. 
Abstimmung: 14x Ja Stimmen und 1x 
Enthaltung. Herr Kessler nimmt die Wahl 
an. 
 
 
 
 
 
Keine Themen 
 
 
Herr Mathias Luft beendet die Sitzung 
und bedankt sich nochmals für das 
entgegengebrachte Vertrauen.  
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